
 

 
 
Оглашен 31 января 2024 года                                

Премьер-Министру 
Республики Казахстан 
А.А. Смаилову 

 
  

Депутатский запрос 
 

Уважаемый Алихан Асханович! 
 

Серьезная проблема для отечественного птицеводства назревает в связи с 
вступлением в силу с 1 июля 2024 года требования Экологического Кодекса 
Республики Казахстан касательно предоставления финансового обеспечения 
ликвидации последствий деятельности объектов первой категории опасности, 
оказывающих негативное воздействие на окружающую среду, после 
прекращения их деятельности, которые могут возникнуть в будущем. 

В мае 2023 года в адрес Комитета по аграрным вопросам Мажилиса 
Парламента (далее – Комитет) обратились представители птицефабрик и 
отраслевого союза птицеводов с просьбой оказать содействие в решении 
ситуации по применению данной нормы Экологического кодекса. Обращение 
было рассмотрено на заседании Комитета с участием всех заинтересованных 
сторон, в том числе Министерства сельского хозяйства экологии и природных 
ресурсов, НПП «Атамекен», отраслевых ассоциаций, представителей 
птицефабрик. При этом Министерство сельского хозяйства однозначно 
поддержало представителей отрасли.  

Принимая во внимание, что введение вышеупомянутой нормы Кодекса 
создает угрозу закрытия 65 предприятий птицеводства и полной остановки 
отрасли в целом, депутатами Комитета было инициировано и направлено письмо 
на имя Заместителя Премьер-Министра – Министра торговли и интеграции РК 
Жумангарина С.М. (№ исх: 8-10-296 от 26.05.2023 г.). В письме была подробно 
изложена проблематика и даны отдельные предложения, включая отсрочку 
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ввода в действие данной нормы с целью более детального рассмотрения 
подходов и последствий при реализации нормы.  

Следует отметить, что на запрос Комитета получен формальный ответ от 
Министерства экологии и природных ресурсов Республики Казахстан (№исх: 04-
01-28/Д-1075 от 06.06.2023 г.) о том, что будут разработаны и предложены 
депутатам поправки в Экологический Кодекс.  Однако, прошел почти год, а 
решение по данному вопросу не принято до сих пор.  

С учетом вышеизложенного, прошу проинформировать о том, что 
предпринимает Правительство страны по скорейшему решению 
вышеуказанного вопроса.  
 

С уважением, 
 
 

Депутаты фракции партии «Ауыл»                                               А. Зейнуллин 
К. Абден 
Н. Арсютин 
А. Баккожаев  
Ж. Дайрабаев  
С. Егизбаев 
Е. Саурықов 
Т. Сериков 

 
 
 
 
 
 М. Мамбетов 
 8(7172) 74-60-78 
 Mambetov@parlam.kz   
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